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●10月 10日，市医疗保障局组织市卫健委及部

分定点医疗机构、专家召开按病种付费座谈会。会上

对我市研究制定的慢性硬膜下血肿等 106个病种收费

标准进行深入讨论。 刚鑫雨 张晓鸽
●10月 10日—11日，汝州市人民医院医疗健康

服务集团 9家分院正式揭牌，标志着汝州市人民医院

医疗健康服务集团工作的正式运行。 王婉璐
●10月 12日，武汉市新洲区融媒体中心总工程

师程友松一行到我市融媒体中心参观考察，对汝州市

融媒体建设工作取得的成效给予高度评价，并希望双

方今后进一步加强沟通，共同促进两地融媒体中心建

设工作快速发展。 刚鑫雨
●10月 12日，中国平煤神马集团平顶山朝川焦

化有限公司组织召开双重预防体系培训会。

李晓伟 樊向华
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10月 1日，金秋的北京，秋高气爽，雄伟

的天安门前，在雄壮激昂的军乐声中，由 15

个徒步方队、32 个装备方队、12 个空中梯队

组成的阅兵部队，依次通过天安门广场，接受

祖国和人民检阅。

当身着红色礼服的女民兵方队踏着整齐

的步伐走过主席台时，一个身高一米八七的

汉子在幕后偷偷流下了激动的泪水。他叫张

晓博，是这次国庆 70周年阅兵女民兵方队 9

排教练员，同时也是我市卫生计生监督局的

一名执法人员。

参军入伍成标兵

今年刚刚 30岁的张晓博已退伍 9年，他

曾是中国人民解放军陆海空三军仪仗队的一

员。2004年 12月，张晓博高中毕业后报名参

军，刚好赶上三军仪仗队到汝州特招，他光荣

入选。三军仪仗队与其他的兵种不同，对身

高、形象和身体素质等多项条件要求苛刻，而

且在新兵连要训练 6个月，甚至更长时间，达

标后才能执行任务。

张晓博一路过五关斩六将成为了所在部

队的佼佼者，在部队 6年间，曾执行过接待外

国元首、各国将领、2008年北京奥运会和残奥

会场馆完成升旗仪式等 300余次国家级重大

任务。他也曾是新中国成立 60周年大阅兵时

女兵方队的教练员。这期间，张晓博曾荣获二

等功一次、三等功一次、优秀士官多次和多项

成功执行重大任务的荣誉。

2010年 12月，张晓博光荣退伍，后来被

分配到我市卫生计生监督局工作（原市卫生

监督所）。即便退了役，张晓博还是以军人的

标准严格要求自己，不怕苦不怕累，对待工作

认真负责。“张晓博同志在新的工作岗位上，

能够做到从头学起，适应工作，严格要求自

己。作为一名党员和退伍军人，他始终能够坚

守初心、不改本色，并能把学习内容与实际工

作结合起来，做到学用结合，在单位得到了领

导和同志的一致认可。”市卫生计生监督局副

局长曹春鹏这样评价他。

一封邀函进北京

2019年 3月 12日，张晓博收到北京市朝

阳区人民武装部发来的邀请函，希望他能担

任国庆 70周年阅兵女民兵方队的教练员。

“刚接到邀请函的时候我特别激动，我曾

多少次梦想过还能再次参加阅兵，这真是又

圆了一次我的阅兵梦，我又可以穿上军装

了。”张晓博为有这次机会而激动。但是在他

激动的同时又很是为难，当时张晓博的老婆

刚生完孩子不到三个月，身边很需要他的陪

伴和照顾，如果现在走了会被埋怨。“我把这

个事告诉家人时，没想到都很支持，爸爸妈妈

很高兴，老婆也说：‘去吧，我现在就给你收拾

东西，家里的事你不用操心’。”

3月 13日，张晓博在家人和单位的大力

支持下踏上了开往北京的火车。“我是 14日

中午赶到民兵训练基地报到的，下午就开始

投入训练了，当天就通过了考核。”张晓博介

绍，训练的时间非常紧，而且因为脱离部队时

间长，还要通过训练考核。

3月 15日，张晓博正式开始了女民兵方

队的训练任务。刚开始队员们对张晓博并不

服气，感觉一个退役的人能有多大能耐。张晓

博并不为队员们的轻视而生气，他用实际行

动证明了自己的能力，和队员们同吃苦、同训

练，用耐心、诚信和干净利落的标准动作征服

她们。

训练场上把兵带

虽然张晓博之前有过教练的经验，但这

次的训练任务可大不相同。国庆 60周年阅兵

时，训练的都是现役女兵，有很好的军事基

础，可这次训练的全部是女民兵，而且是来自

社会各个阶层，年龄最小的 18岁，最大的 35

岁。有退役女兵、北京朝阳区的市民、单位上

班人员，还有女大学生和 80多名年轻妈妈组

成。

“刚开始，这些人是没有任何基础的，而

且体能也很差，很难训练。但是，她们的吃苦

精神很值得学习。在训练过程中，没有一个人

因为苦和累而退出，她们都能咬牙坚持下

去。”张晓博说。“她们中间一直常说的一句话

就是：苦吗？苦。累吗？累。但是还要坚持，直

到感动自己。”她们时刻记得：宁可脱层皮，也

要把方队走齐。

徒步方队最大的讲究叫“四线三功”，即

帽线齐、手线齐、枪线齐、脚线齐和踢腿功、

摆臂功、站立功，要求军姿两小时不动，正步

200 米、齐步 1000 米不乱。为了达到标准，

张晓博和受训的队员们每天高强度训练 10

小时以上，每个月踢坏两双皮鞋。每天能走

26 公里，其中正步踢约 8万步。他们每天训

练时间上午四个小时，下午四个小时，晚上

两个小时，每个星期除了一次党团活动一次

擦枪，没有周六周日，没有任何休息，所有人

都要全身心投入训练。正是因为这些高强度

训练和高标准的要求，这个方队从 1000 多

人经过层层筛选，最后只留下了 350 人。在

张晓博和全体官兵的努力下，女民兵方队多

次在训练评比考核中位居前列，被表彰为先

进排面和优胜方队。

在训练中，张晓博不光要会“训”还要

懂得如何“开导”队员。张晓博说：“女孩子

不比男孩子，男孩子练不好可以训斥，但是

女孩子心理承受能力差，训不得、骂不得，

只能用开导和鼓励的方式。”而且在训练过

程中，因为性别的差异，张晓博有很多的顾

忌，在纠正动作时，语言上不能太直白，行

动上又不能触碰到队员身体，纠正动作要

通过领队人员来纠正，这对训练造成了很

大的困难。

北京朝阳区一位 30 多岁的年轻妈妈高

杨和老公一起参加了阅兵，老公在预备役方

队，高杨刚生完孩子不到三个月就来参加训

练了。因为身体还没恢复好，再加上思念孩

子的缘故，在一次训练中，高杨咬着牙流着

泪训练，但她很坚强并没有哭出声。张晓博

看到后，在休息的间隙开导她说：“你作为母

亲本身就很伟大，你又参加了阅兵就更光荣

了，以后孩子长大知道了，一定会为你感到

骄傲的。”

一次受阅一生光荣

付出总会有收获。10月 1日，当身着红色

礼服的女民兵方队走向天安门广场时，张晓

博比队员们还紧张。当他从大屏幕上看到，方

队踏着整齐的步伐，展现出昂扬的精神状态

从天安门城楼前走过，接受了祖国和人民的

检阅时流下了激动的泪水。

“这是我的作品，经受住了祖国和人民的

检阅，我不辱使命。”张晓博说：“一次受阅，终

生荣光。虽然辛苦，但我们度过了最幸福、最光

荣的夏天。每天刻苦的训练就是为了展示人民

军队风采，我们做到了，终生难忘。”队员们在

回去的路上，坐在车里流着泪唱着他们的民兵

歌，那种激动的心情无法用言语来形容。

现在，张晓博又回到了自己的岗位，开始

了紧张有序的工作。经历了这次阅兵，张晓博

感到无上光荣，他说：“我现在虽然脱下了军

装，但又穿上了制服，未来的路还很长，我会

立足本职岗位，永远跟党走，为人民服务”。

融媒体中心记者 宋乐义

“战场上那么多战士都牺牲了，他们什么

也没有，我能有一份工作已经很不错了，不想

再给国家添麻烦增加负担。”一个老兵在接受

记者采访时说。

说这话的叫张献，1929年 12月生，王寨

乡孙庄村人，1949年 3月参加工作，1949年 9

月加入中国共产党。现年 90岁的张献老人精

神矍铄，除了听力稍微弱了点外，眼睛不花，

日常学习、生活起居完全自理，并且还经常到

老干部活动中心参加娱乐活动，日常还在家

照看曾孙。

当看到慈眉善目的张献时，你不会想

到他是一个很有故事的老兵。他的一生讨

过饭、扛过长工，参加过解放战争、抗美援

朝，在部队担任过连长，1991 年 4 月从工

人岗位离休，享受副县级待遇，在地方工

作岗位上，他要求从不担任任何领导职

务。

苦命的独子要参军

他的故事要从旧中国说起。张献出生在

一个贫民家庭，6 岁开始跟着家人到处要

饭，1946 年从南阳市内乡县逃荒到汝州，当

时他 12 岁。为了给家里减轻负担，12 岁的

张献开始给人扛长工，一直到 16 岁。这期

间，他的哥哥 10岁时得了盲肠炎因少医无

药就没救活，他姐姐 15 岁时也因病不治而

亡。而他的父亲也在他出生前不久亡故。作

为一个遗腹子，作为一个三兄妹中唯一活下

来的孩子，他是在母亲和奶奶的含辛茹苦中

艰难长大的。

1944年 11月，临汝县抗日县政府成立，

1947年 11月临汝县第一次解放后，很快组建

了县大队，后改为独立团（均为现役军人），十

个区全部成立了区干队（由民兵组成）。

得知解放军征兵时，作为家里唯一的男

丁和家中独苗的张献本可以不用当兵，但他

抱着翻身干革命解放全中国的强烈愿望，在

母亲的支持下，1949年 3月义无反顾地入伍

干革命（自第四区干队入伍后到县大队）。“其

实当时干革命也没想太多，就是为了能吃饱

饭，为了让全国人民不用再出去要饭吃。”张

献回忆说。

参军后，张献先后参加了临汝县南北山

剿匪，历任战士、班长、排长。因作战勇敢获河

南省政府颁发剿匪胜利纪念章一枚。

深入虎穴去剿匪
1950年，部队南下经湖南到广西参加大

瑶山剿匪，张献和他的战友们作为先遣队在

未知山中形势的情况下走进了大瑶山。

“走进去容易，但是再想出来就难了。”张

献说，“当时我们部队流行一句话，当兵宁去

打大仗，也不去剿匪。”

据张献回忆，当时大瑶山的匪患非常严

重，有国民党的残余部队，有当地群众组成的

小股势力，更甚的有些村子整村人都是土匪。

“我们在明处，敌人在暗处，而且土匪熟悉地

理，当地群众又会给他们通风报信，我们很容

易遭到他们的暗算。”张献和战友们进到山里

几天了，连一个土匪也没找到，土匪总是在他

们到来之前就跑完了，中间还会时不时地放

冷枪，给他们的剿匪任务造成了很大的困难。

战士们身上带的干粮都吃完了，但也出不了

山，他们只能在土匪逃跑的空寨子里捡一些

扔掉的芋头来充饥。

“我们有时候一夜能搬 28个地方，都没

法休息。土匪地理位置熟悉，总是在我们休息

时放冷枪。”张献回忆剿匪的艰辛时说。

1951年，在先遣队的前期摸排和宣传下，

大部队也进入大瑶山开始了大规模的剿匪行

动。很快，土匪总司令林秋山被抓后，山上的

土匪就都投降了。

一身荣耀不当官
1950年张献获中南军政委颁发解放华中

南纪念章一枚。1952年所在部队改编后到广

西北流县驻防。作为未接受正规教育的连排

长，1955年 11月，张献在解放军桂林陆军学

院系统学习一年，并以战术 100分、射击 95

分的成绩毕业。

张献从干部学校毕业后，指导员问他想

去哪里，当时有两个地方可以选，一个是新

疆，一个是朝鲜。张献回答说：“我服从组织的

安排。”

1950年 10月，中国人民志愿军赴朝作

战。1956年 12月，张献作为志愿军第二梯

队赴朝鲜参加抗美援朝战争，在一线 388 高

地参加了攻势坑道的修筑。此间历任排长、

副连长、连长、生产助理员等职务，还被金日

成接见，受团通令嘉奖，并获全军和平纪念

章一枚。1958 年，张献随军撤回到东北，驻

防辽宁开原 11 年。

1969年，张献转业回到家乡。虽在部队

立过功、任过连长并在军校接受系统教育，但

张献从不居功自傲，特别是复员回乡后，他以

自己文化水平低为由不当干部。1970年被分配

到汝阳小店钢厂，期间领导多次找他谈话让他

担任干部职务，都被他拒绝了。这一干就是 10

年，1980年张献回到汝州，县领导希望他能担

任东二干领导职务，也被张献拒绝了。后来，张

献被分配到汝州煤炭公司工作，在这里又干了

10年，期间没有担任过任何领导职务。

1980年上级下文张献恢复 19级干部待

遇，1982 年调整为享受 18 级副县级干部待

遇。1991年 4月光荣离休。

张献就是这样一位受人尊敬的老兵。他

做人低调，为人正直，教育子女严格。虽有三

女一子，但他从没有因子女或个人的私事向

组织提过要求。提起往事，他常说：“很多战友

们已为国捐躯，甚至不少同志连名字都没留

下来，国家对我已经很照顾了，我很知足，感

谢党和政府，不想再给组织添麻烦。”

融媒体中心记者 宋乐义 通讯员 岳志恒

市领导督导创文工作
本报讯 （融媒体中心记者 刚鑫雨） 10月 12日，市领

导陈国重、杨辉星带领市城管局、市场监管局、住建局、交通

局、风穴路街道等单位负责人和创文指挥部督导组相关人员

先后到向阳东路、金桂园、朝阳中路商业示范街、城垣北路商

业示范街实地督导创文工作。

陈国重一行沿向阳东路、朝阳中路步行至城垣中路，实地

察看了沿线的环境卫生、建筑围挡规范管理、绿化带植被补

栽、沿街门店卫生环境、人行道彩砖破损铺设等方面工作，现

场对存在的问题作出安排部署。

我市召开棚改领导小组第七次工作推进会
本报讯 （融媒体中心记者 陈晶 通讯员 席静玮）

10月 12日，汝州市 2019年棚改领导小组第七次工作推进会

在市政府三楼会议室召开，市领导韩春晓、范响立、张志伟、杜

占广、翟会杰、李应席出席会议。

会上，逐一听取了 9个棚改指挥部调整以来的工作开展

情况和下步工作推进方案，并广泛收集了各单位意见和建议。

上海天开公司蒋圣安一行调研我市项目建设
本报讯 （融媒体中心记者 梁杨子） 10月 12日，上海

天开公司蒋圣安一行调研我市项目建设，先后到中央公园、汝

瓷小镇、温泉小镇实地考察。市领导张振伟、张永振陪同调研。

本报讯 （融媒体中心通讯员 郭歌） 根据全市四大班

子联席会有关要求，为加快推进政府投资项目建设，提高政府

项目投资的准确性、合理性和财政资金使用效益，进一步完善

我市政府投资项目有关标准，10月 12日上午，财政局集中学

习了国务院第 712号令颁布的《政府投资条例》以及《汝州市

人民政府关于印发汝州市政府投资项目管理办法的通知》两

个文件，并结合财政实际，重点研讨了我市政府投资项目投资

强度的相关标准，与会人员结合自身业务，提出了很好的意见

建议。

财政局相关负责人表示，要严格按照文件要求，加强政府

投资项目建设管理，在项目资金筹集、审核、评审、拨付、监督

过程中，一定要依法行政，确保手续齐全，确保政府投资项目

资金专款专用。下一步，财政部门将紧跟市委市政府步伐，根

据政策变化不断适应新常态，学习优化业务，充分发挥财政职

能，为推进全市建设扛起财政担当。

本报讯 （融媒体中心记者 李晓伟 通讯员 李玉锋）

为助推全国文明城市创建工作，解决永乐街市容秩序乱象，近

段时间以来，市城市管理局积极行动，不断推进永乐街市容秩

序持续提升。

由于永乐街前期因房屋拆迁等问题，近一半的道路被施

工围挡所占据，再加上附近居民车辆乱停乱放，该路段经常发

生拥堵现象，给群众的出行造成了极大的不便。为解决这一问

题，市城市管理局主要领导多次召开现场办公会议，与相关部

门密切配合，商讨解决方案。环卫处组织环卫保洁人员对永乐

街围挡后的路面进行冲洗保洁，静态交通管理大队组织人员

对永乐街增补施划停车位，市容管理大队和静态交通管理大

队组织人员对永乐街市容秩序进行规范管理。

几天来，市城市管理局迅速行动，多措并举，采取增补施

划停车位和集中整治的方式，对永乐街市容秩序进行治理。截

至目前，该路段共计新增机动车停车位 102个、非机动车停车

位 70个，治理出店经营 23起，清理门前杂物 11处，取缔流动

商贩 4起，冲洗路面 3次，清运垃圾 16车，有效解决了该路段

的市容环境乱象问题。

10月 10日，按照

城区市政设施维修计

划，市政公司对朝阳

路、风穴路等道路及

部分渠化路口导流岛

道牙进行施工修复。

梁杨子 摄

10月 8日上午，记者来到丹阳东路等地看到，一些宣

传标语被划破，据该路段负责人介绍，这种情况已经不是第一

次出现了。近年来，为了提高市民素质，美化城市环境，城区不

少路段的墙体上悬挂了文明宣传标语，受到了广大市民的称

赞。但是一段时间过去了，宣传标语却屡遭人为破坏，这种与

文明二字相违背，缺乏文明道德修养、影响市容市貌的不文明

行为，实在是不应该。 饼干
近日，笔者见到一小学生在公交站牌等公交时，将手

中的水晶泥粘在站牌上，然后扬长而去。 小亚

为了“玫瑰”花更红
———记国庆 70周年阅兵女民兵方队教练员张晓博

张献：一个知足的老兵

财政局

业务研讨促业务提升

城管局

永乐街上治乱象

10月 12日，记者路过洗耳河商务中心区段时看到几

位环卫工人拿着工具正在清理河里的垃圾。 张亚萍 摄

张晓博训练女兵

张献


